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La saison 2023/2024 ne sera pas 
un grand cru…  

Tout d’abord une baisse des 
validations du permis de chasser. 
A savoir que dans le Var il y a 
environ 35 000 détenteurs du 
permis de chasser pour seulement 
14 092 validations. Dans le but de 
limiter cette baisse au maximum 
nous avons souhaité renouveler 
l’offre parrainage pour la prochaine 
saison de chasse. Pour rappel, 
cette opération consiste à ce 
qu’un chasseur actif convainc un 
ancien chasseur qui ne chasse 
plus depuis au moins deux saisons 
de se remettre à la chasse. Alors 
chacun d’entre eux bénéficiera 
d’un remboursement de 30 euros 
sur leur validation départementale 
Var. 

Au moment où j’écris ces lignes              
10500 sangliers ont été prélevés.       
On distingue une baisse d’un peu 
plus de 6000 par rapport à l’année 
dernière, évidemment la présence 
du loup et la sécheresse 
contribuent à cette forte baisse. 

Le chevreuil lui en revanche se 
porte bien mais la question est 
combien de temps cela va durer.                
Je ne suis pas encore en mesure de 
vous donner de chiffre exact mais 
cette année encore c’est à la 
hausse. 

Au niveau des dégâts de sangliers : 
bien entendu moins de sangliers 
équivaut à moins de dégâts aux 
cultures, on s’oriente vers une 
faible année d’indemnisation. 
Dans le cadre de la convention 
signée l’année dernière au salon 
de l’agriculture entre l’Etat et le 
monde agricole nous avons perçu 
la somme de 232 000 € de la part                
de la Fédération Nationale des 
Chasseurs. Aussi, je vous rappelle 
que le Président de la République 
s’est engagé a versé sur 3 ans,                 
60 millions d’euros aux chasseurs 
pour lutter contre les dégâts de 
gibier. 
 

Un mot sur la peste porcine 
africaine qui est toujours présente 
en Italie et plus récemment des 
cas ont été détectés en Suède, 
notamment à Stockholm. 

Concernant le petit gibier c’est 
encore une petite saison au niveau 
des migrateurs.  En effet, très peu 
de passage de grives au mois 
d’octobre et encore maintenant ça 
reste calme.  

Je garde espoir d’en voir avant la 
date de la fermeture sinon il sera 
difficile de manger une bonne 
brochette cette année ! 

Heureusement la bécasse aime 
notre Département. Une belle 
saison cette année ! 

La population de lièvre est 
présente dans tous les secteurs et 
on peut voir de plus en plus de 
chasseurs se mettre à la pratique 
de cette chasse. 
 

Pour le lapin, bravo aux sociétés de 
chasse qui ont travaillé pour en 
avoir, la réussite est là ! 
 

Je pense qu’il faut accentuer notre 
message auprès des sociétés de 
chasse afin qu’elles aménagent 
leurs territoires en faveur du petit 
gibier (point d’eau, emblavures…). 
J’en profite pour remercier le 
Président de la Région Sud, 
Renaud MUSELIER qui a accepté 
une nouvelle fois de renouveler la 
subvention pour financer les trous 
d’eau. 

L’actualité a été marquée une 
nouvelle fois par l’absence de la 
chasse à la glu. En dépit de 
l’investissement considérable fait 
par le groupe de travail dont fait 
partie Marc ALLIONE, l’Etat n’a pas 
voulu rétablir cette chasse cette 
année et cela même pas à titre 
expérimental. 



 

 

 

Malgré une entrevue avec le 
Sénateur François PATRIAT rien n’a 
changé ; Toutefois nous ne nous 
baissons pas les bras pour autant. 
J’ai rendez-vous avec le groupe 
chasse à l’Assemblée nationale le 
13 mars avec une délégation de 
personnes très motivées ! Nous 
allons tenter de les convaincre de 
faire pression pour que l’on puisse 
pratiquer notre chasse à titre 
expérimental comme ont eu droit 
les autres chasses traditionnelles. 

En ce moment c’est le loup qui est 
en 1ère ligne. En effet, l’affaire de 
Lorgues dépasse nos frontières et 
on en parle même en Allemagne. 
J’ai été sollicité par les médias 
notamment par France 3 et                    
BFM Var bien évidemment j’ai 
accepté l’invitation pour exprimer 
la vérité et surtout pour que les 
propos ne soient pas déformés.       
Ce n’est un secret pour personne 
la population du loup est très 
importante dans le Var il faudrait la 
diminuer mais nous sommes             
pour le moment dans une impasse 
car c’est une espèce protégée.             
Les chiffres parlent d’eux-mêmes, 
25 meutes recensées. 

Une bonne nouvelle pour tous, la 
création du compte SIA (système 
d’information sur les armes) est 
repoussée au 31 décembre 2024. 
Alors pour les retardataires, il faut 
le faire ! 

Un mot sur la sécurité à la chasse, 
l’année n’est pas encore terminée 
et pour l’heure aucun accident de 
chasse grave n’est a déplorer il ne 
faut pas se relâcher et continuer à  

 

accentuer le message sur la 
sécurité. 

Nous avons accéléré la fréquence 
des formations décennale sécurité 
à la chasse, nous sommes arrivés 
à un peu plus de 3000 chasseurs 
formés. Il ne faut pas ralentir nos 
efforts et continuer ce rythme afin 
que tous les chasseurs puissent 
passer cette formation obligatoire 
pour tous les chasseurs qui ont 
plus de dix ans de permis. 

LES PROJETS DE LA FEDERATION DES 

CHASSEURS 

Des réunions animées par le 
Directeur Bruno GIAMINARDI vont 
être organisées à destination des 
présidents de sociétés de chasse, 
afin de les aider dans leurs 
démarches administratives : 

• Rédaction de statuts, 
• Règlement intérieur, 
• Changement  

de bureau… 
 

Par ailleurs, les travaux vont 
commencer pour aménager la 
salle César BARONI en salle 
d’Exposition. Cette pièce sera en 
mesure d’accueillir tous publics 
pour observer la biodiversité de 
notre département.  

Un grand bravo à Marc ALLIONE 
pour son investissement dans ce 
projet. 

En ce qui concerne notre ancien 
siège social à Draguignan, encore 
une fois, la vente n’a pas abouti. 
Nous l’avons remis sur le marché 
en espérant un meilleur résultat. 

 

Un point sur les fosses, de 
nombreuses sociétés ont adopté 
le projet et on a fait beaucoup de 
progrès. Celle qui fonctionne le 
mieux c’est la tranchée ! 

On continue la valorisation des 
douilles de cartouches et des étuis 
de carabines. Un beau projet qui 
tient à cœur à Christian ZEMA.                           
De plus, cela permet de valoriser 
une image de la chasse et des 
chasseurs et ça prouve qu’on 
prend très au sérieux l’écologie. 

Parlons d’écologie justement ! 

Nous allons équiper la Fédération 
de panneaux photovoltaïques car 
comme vous le savez l’électricité à 
un coût et grâce à ce projet des 
économies pourront être réalisées 
à long terme, les travaux vont 
débuter début février. 

Un dimanche à la chasse a fêté    
ses 10 ans cette année. Cette 
matinée de chasse ouverte aux 
non-chasseurs permet de montrer 
et d’expliquer notre passion à                   
des personnes qui ont souvent                  
des à priori sur la chasse et les 
chasseurs. Félicitation à toutes les  
sociétés participantes. Il est prévu 
prochainement une émission BFM 
Var sur cette opération. A ce 
propos, nous avons fait le souhait 
de renouveler le contrat « spot 
publicitaire » avec BFM Var pour 
l’année 2024 afin de continuer à 
véhiculer une image positive du 
monde rural et de la chasse. 
 

Il a été convenu la mise en place                     
à minima de 16 sessions GQS 
(Gestes qui sauvent) dans le cadre 
d’une convention signée entre la 



 

 

 

Fédération des chasseurs, l’Union 
Départementale des sapeurs-
pompiers du Var et les assurances 
Groupama. La première session se 
déroulera en février à destination 
du personnel fédéral, du conseil 
d’administration et des formateurs 
à l’examen du permis de chasser. 
Cette formation s’adressera à tous 
les chasseurs volontaires d’être 
formés au 1er secours et j’espère 
voir de nombreux chasseurs y 
participer, car face à une personne 
en danger, avoir les bons réflexes 
peut parfois sauver une vie. 

Grande nouveauté, le stand de la 
Fédération présent dans toutes                 
les manifestations fait peau neuve 
et sera désormais tenu par                     
le personnel fédéral et les 
administrateurs présents sur les 
lieux. Vous pourrez les retrouver 
lors des salons, foires et fêtes de la 
chasse. J’en profite, d’ailleurs pour 
remercier la Fédération des gardes 
particuliers d’avoir tenu durant 
toutes ces années notre stand. 

Pour la première fois, une 
association régionale des jeunes 
chasseurs du Sud de la France 
vient d’être créée avec, à sa tête 
notre administrateur fédéral, 
Adrien DOVETTA, je le félicite pour 
son élection. 

D’autre part, je voudrais remercier 
et féliciter le personnel fédéral 
pour leur implication tout au long 
de l’année. Je n’oublie pas, bien 
évidemment, mon équipe, le 
conseil d’administration qui œuvre 
toute l’année pour faire avancer les 
projets en cours. 
 

 

Présidentes, Présidents, comme 
vous avez pu le voir à travers ce 
rapport d’activité nous avons pu 
réaliser la plupart des projets 
annoncés lors de notre dernier 
congrès aux Arcs sur Argens                            
et je peux vous garantir que nous 
allons poursuivre nos efforts pour 
atteindre les objectifs fixés pour 
l’année 2024. 

Je vous remercie de votre 
attention. 

En Saint Hubert 

Le Président 

Laurent FAUDON 


